

# Un chien joyeux!

par Gaya Carrupt

Ce chien semble toujours être heureux: le Cairn terrier est un des chiens que l'on croise souvent à Crans-Montana.



**Stella, comme tous les chiens de sa race, est l'ami des enfants.**

Un peu d'histoire: le Cairn terrier est l'un des plus anciens chiens de terriers, ses origines remontant au XVII<sup>e</sup> siècle. Beaucoup de terriers (Scottish et Westie entre autres) descendent du Cairn, appelé autrefois, Skye terrier à poil court, jusqu'en 1909. La race n'a été reconnue qu'en 1912. Sa taille et son poil exceptionnel – car il ne nécessite aucun entretien – lui ont conféré un rôle de chasseur redoutable pour la traque dans les terriers des renards, blaireaux et autres nuisibles. Le Cairn est un petit chien très vif, ayant peut-être un peu l'aboiement facile, mais s'adaptant très bien à tous les styles de vie. Sa manière de vivre est très adaptable, le Cairn terrier peut tout à fait se satisfaire d'une existence citadine (shopping, toilettage, manucure). Néanmoins, il ne faut pas oublier qu'il a de l'énergie à revendre et que de nombreuses sorties (l'occasion d'un petit verre avant de rentrer à la maison...), lui seront nécessaires pour lui permettre de se défouler tout son soûl.

Ce chien semble toujours être heureux. Toutes les circonstances lui sont bonnes pour manifester sa joie de manière exubérante et interminable. Il est très proche de sa famille et apprécie les longues séances de câlins. *«Il est également l'ami des enfants dont il aime partager les jeux à condition*

Some history: the Cairn Terrier is one of the oldest of the terrier breeds, its origins go back to the 17<sup>th</sup> century. Many of the terriers (Scottish and Westie amongst others) are descendents of the Cairn, which was called the short haired Skye terrier until 1909. The breed was only recognised in 1912. Its size and the exceptional quality of its coat – which needs no maintenance at all – make the role of formidable hunter in fox earths, badger setts and the burrows of other pests very suitable for him.

The Cairn is a lively little dog, with perhaps a tendency to bark too readily, who adapts very easily to all lifestyles. For example, the Cairn terrier can be quite content with a city lifestyle (shopping, grooming and manicure). However, you shouldn't forget that he has a great deal of energy and frequent outings (a good opportunity for a quick drink before going home...), will be necessary for him to let off steam.

He always appears to be happy. Any excuse is good for showing his joyfulness in an exuberant and never-ending way. He has a close relationship with his family and appreciates long cuddles. *“He's also the children's friend and loves joining in their games, just as long as they respect him and aren't brutal with him”,*



**Le Cairn terrier**  
**excelle dans la**  
**recherche de truffes.**  
**A Crans-Montana**  
**il flâne entre**  
**tea-rooms et**  
**promenade du Golf...**

*qu'ils le respectent et ne soient pas brutaux avec lui»,* selon Joëlle Bagnoud, propriétaire de Stella, femelle de neuf ans, qui vient de l'élevage de M. Daniel O'Connell à Venthône.

Curieux, espiègle et plein de malice, c'est un vrai terrier avec le zeste d'entêtement qui les caractérise. Une main ferme dans un gant de velours, voilà

l'indispensable pour éduquer ce fort caractère. Son indépendance et son entêtement doivent être canalisés très tôt afin de garantir une cohabitation harmonieuse.

De nombreuses activités lui sont ouvertes. Doté d'un excellent nez et chasseur dans l'âme,

il fait des merveilles dans les compétitions de cavage (activité sportive qui consiste à découvrir des truffes dissimulées sur un parcours). Son extrême vivacité en fait bien évidemment un concurrent redoutable dans les épreuves d'agility. Rustique et extrêmement robuste, le Cairn terrier n'est pratiquement jamais malade et ne présente aucune pathologie spécifique sauf un peu de diabète et des allergies selon les dires du docteur Yves Charlot, vétérinaire. Il peut occasionnellement se montrer bon gardien, mais ne comptez pas trop sur lui pour tenir ce rôle efficacement!

Vous le croiserez, en laisse ou gambadant gaiement le long de la promenade du Golf de Crans-Montana. Paraît-il qu'il aime lanterner ses maîtresses!



according to Joëlle Bagnoud, the owner of Stella, a nine year old bitch, who was bred by M. Daniel O'Connell in Venthône.

Inquisitive, roguish, and full of mischief, he's a real terrier with a touch of characteristic stubbornness. A firm hand in a velvet glove is what is needed to train his strong character. His

independence and his stubbornness need to be canalised very early on in order to guarantee a harmonious coexistence. There are many activities which are open to him. As he is endowed with a keen sense of smell and is a hunter at heart, he

can perform wonders in "cavage" competitions (sports activity which entails sniffing out truffles hidden on a circuit). Of course, such enormous vivacity makes him a formidable competitor in agility competitions.

Very hardy and robust, the Cairn terrier is almost never sick and, according to the veterinary Doctor Yves Charlot, he has no particular ailments apart from a little diabetes and a few allergies. He can occasionally be a good guard-dog, but shouldn't be counted on to fill this role efficiently!

You may come across him, on a lead or frisking happily about along the Crans-Montana Golf course walk. It would appear that he likes keeping his mistresses waiting!